

いっしょ

Vol. *121* 2019. 7 (隔月刊)

社会福祉法人 一心福祉会

<https://www.isshinfukushikai.or.jp/>



大宜味村商工会主催
クリーンアップ作戦
道の駅おおぎみ前海岸にて
(本文7面)

順調な経営！収益は前年度並み

経営の現状分析(その一) 事業活動収益

二〇一八年度の法人全体の事業収益（介護報酬・支援費収入等福祉事業の総収入）は十一億一千万円、対前年度比三千九七八万円の増（別表参照）事業収益は毎年度増額を続けている。事業収益が増額を続けている事は順調な経営の証であるが、大きな要因のひとつは、施設の新設が相次いだこと（十七年度グループホームきじよか、十八年度グループホームつつじ苑）ちなみに十八年度開所のつつじ苑の収益が三千三十八万円。法人全体の収益増額にほぼ匹敵する。このことを考慮すると収益は前年度並みとなる。

一方、費用は十億六千四六四万円、対前年度比六千五五七万円の大幅増額。別表に表わされていないが、費用増の要因は人件費の大幅増。費用の内、七億八千〇三六万円は人件費が占める（七十・七％）人件費の対前年度比は六千三三五万円の増。費用全体の増額に匹敵する。

その結果、収支差額（収益から費用を差引いた利益相当額）は四千五三七万円となつて、対前年度比二千五七九万円大幅減となった。

しかし、収支差額の大幅減は経営の不調に起因するものではない。利益の多くの部分を職員処遇のアップに当てた結果による。ちなみに前年度まではなかった期末手当（ひとり当たり平均八万円）だけでも一千三〇三万円、そのほか基本給底上げ、正職、準正職、臨時職の格差縮小など職員処遇の改善がなされた。

（仲本 一夫）

（別表）

拠点区分	項目	2014年度	2015年度	2016年度	2017年度	2018年度
		平成26年度	平成27年度	平成28年度	平成29年度	平成30年度
法人本部	収益	20,000	0	660,000	150,000	200,000
	費用	7,426,161	8,906,582	16,216,199	19,370,021	14,097,920
	増減	△ 7,406,161	△ 8,906,582	△ 15,556,199	△ 19,220,021	△ 13,897,920
一心療護園	収益	272,910,320	276,874,891	281,637,580	294,527,567	295,538,582
	費用	285,970,972	267,831,827	255,104,117	270,537,436	277,746,018
	増減	△ 13,060,652	9,043,064	26,533,463	23,990,131	17,792,564
えすの里	収益	275,679,425	291,190,418	299,919,547	316,684,686	328,387,672
	費用	245,316,337	245,563,481	250,409,995	253,902,993	280,471,088
	増減	30,363,088	45,626,937	49,509,552	62,781,693	47,916,584
やんばるの家	収益	413,903,549	403,673,759	420,863,748	458,865,103	485,885,584
	費用	382,816,770	407,625,057	393,357,638	455,253,532	492,325,823
	増減	31,086,779	△ 3,951,298	27,506,110	3,611,571	△ 6,440,239
合計	収益	962,513,294	971,739,068	1,003,080,875	1,070,227,356	1,110,011,838
	(内部取引)		△ 3,996,720	△ 4,405,725	△ 4,357,032	△ 5,306,950
		962,513,294	967,742,348	998,675,150	1,065,870,324	1,104,704,888
	費用	921,530,240	929,926,947	915,087,949	999,063,982	1,064,640,849
	(内部取引)		△ 3,996,720	△ 4,405,725	△ 4,357,032	△ 5,306,950
		921,530,240	925,930,227	910,682,224	994,706,950	1,059,333,899
	増減	40,983,054	41,812,121	87,992,926	71,163,374	45,370,989

一心福祉会 平成30年度 決算報告

貸借対照表 (平成30年度総括)

平成31年3月31日 現在

(単位：円)

資産の部			負債の部		
科 目	当年度末	対前年度増減	科 目	当年度末	対前年度増減
流動資産	417,073,692		流動負債	132,988,808	
現金預金	245,264,553		固定負債	155,447,080	
未収金他	171,809,139		負債の部合計	288,435,888	
			純資産の部		
固定資産	2,212,6374,366		基本金	80,538,492	
基本財産	1,305,444,826		国庫補助等特別積立金	736,197,495	
その他固定資産	907,192,540		その他積立金	617,690,000	
うち積立資産	617,690,000		次期繰越活動増減差額	906,849,183	
			純資産の部合計	2,341,275,170	
資産の部合計	2,629,711,058		負債及び純資産の部合計	2,629,711,058	

役員改選

平良頼夫評議員が
退任



長年にわたり法人運営にご尽力いただきありがとうございました。

六月十五日に開かれた定時評議員会で、任期満了に伴う次期理事の改選案が協議可決された。池原浩幸・大城克也・平良健の三課長が退任、新たに宮城辰志(一心療護園嘱託医)・金城英與(やんばるの家嘱託医)・平良文子(元やんばるの家施設長)が理事に新任された。同日、理事会が開かれ、仲本一夫理事長、山城豊常務理事は再任された。また、評議員は、任期半ばながら平良頼夫(弁護士)が申出により退任、宮城辰志は理事に移った為、新たに平良政代(大宜味村民生委員)・仲嶺久美子(東村高江区長)の二氏が評議員に加わった。監事は、平良文子の後任に中真靖(社会福祉法人麗峰会理事長)が新任された。

評議員	評議員	評議員	評議員	評議員	評議員	評議員	監事	監事	理事	理事	理事	理事	理事	常務理事	理事長
仲嶺久美子	平良政代	島田哲夫	大嶺優利	平良利夫	大嶺文夫	山口栄三	緑間優	中真靖	平良文子	金城英與	宮城辰志	新城靖史	金城英子	山本豊夫	仲本一夫

法人衛生委員会設置

一心福祉会・第一回衛生委員会が六月十日に開催されました。

ストレスチェック制度においても重要な役割を担っています。

衛生委員会では、労働者の健康障害を防止するための対策や健康増進を図るための対策、労働災害の衛生に関わるものにおいての再発防止策などを検討し、推進していく役割があります。また、

家族会総会 (一心療護園)

一心療護園では、五月二十六日、家族会総会が行われました。

新たにしました。

総会議終了後、昼食を頂きながら互いの近況を報告しあい和気合い合いと懇談される様子があちこちで見られました。

今回は役員改正の年で、数人の入れ替えがあり新会長に上間久明氏(上間道子さんの家族)が就任し、令和に年号が変わり新体制でスタートする中、これからも会員のご協力の下職員共々「利用者様により良い支援をして行くこと」と誓いを



余暇支援

一心療護園

一心療護園では、(一棟三棟)各棟ごとに余暇支援について利用者様と話し合い、ドライブや外食、施設内での活動等、個々の要望や状態に合わせた支援を実施しています。「楽しかった」「良かった」等の声が多く聞かれ、次回も楽しみしている様子です。



肥後会長、長年お世話になりました(感謝)



お寿司お腹いっぱい食べて大満足

ミニドライブ

小規模・あがり

六月一日、羽地にあるターブクヘドライブに行きました。

と更に喜びの声を発し、とても楽しいミニドライブになりました。

この時期の羽地は、稲穂が田んぼを埋め尽くし、一面若草色の絨毯を敷き詰めているようでとても綺麗な風景です。それを見た利用者様は、「こんなに凄い所が羽地にもあったんだね」と驚き、すぐく喜んでいました。帰り道は、伊差川から呉我周りで羽地内海を通ると、「沖繩一の海だね」



羽地ターブクキレイだね～

あじさい見物

デイサービス

デイサービスの六月の余暇活動に島巡りとして田嘉里入り口のガクアジサイを見学しました。梅雨らしく雨模様でしたが、アジサイがきれいに咲いていたおかげでとても素敵なアジサイが鑑賞できました。なかなか田嘉里まで行くことのない利用者も大喜びで見学を楽しみました。

また帰り道、喜如嘉や大兼久の利用者は『グループホームきじよか』



デイサービス、雨にも負けず、あじさい見物



に立ち寄り、以前はデイサービスを利用していた方もいて、皆さん久々の再会に感動の涙を流されていました。利用者の方でも『自分たちで会いに行くことができないので、とても嬉しい。』と喜ばれており、再会を目の当たりにした職員ももらい泣きをしました。また機会があればいろいろな施設に立ち寄ってみたいと思います。

グループホームつつじ苑



あじさい畑の前でピースサイン

デイサービス

母の日企画

ポランティア

五月十五日母の日のイベントとして、地域で活動しているポランティア団体ゆりていく会が表敬訪問されました。芋の時代他四々五曲程三人の演奏者が三味線や三板等の楽器で演奏し歌うと一緒にになって歌っていました。

豊年踊りの曲を奏で春子先生が席をまわると、椅子から立ち上がりカチャーシーを踊られる姿



ゆりていく会、民謡ショー

も見られとても楽しいひとときでした。「楽しかったよ」「また来てね」等利用者さんより感謝の言葉がありました。ゆりていく会の皆様本当に有難うございました。

デイサービスでは毎年母の日にプレゼントを贈っています。今年は女性の利用者全員に扇子をプレゼントしました。プレゼントを受け取った利用者は早速、マダムや貴婦人のように扇子で風を送りながら優雅に会話をされて、みんなで記念写真も撮影しました。「扇子もいいわね。」と喜び、楽しまれました。来年もまた母の日を楽しみに待っていてください

グループホームきじよか 父の日ラーメン食べに行っちゃったよ

六月八日に父の日イベントの食事会へ掛けました。

食事へ出掛ける一週間前に利用者さんへ食べたいものを聞き取り行うと、「久しぶりにラーメンを腹いっぱい食べたいな」との要望があった為、名護市ヘラーメンを食べに出かけました。「久しぶりにラーメンを食べる事が出来てしあわせ



まいう～

との声がかかれ満足した様子でした。

前田 孝人



ひがしまだムの皆様



おおぎみまだムの皆様



いつも笑顔で診察

長い間ありがとうございました

嘱託医：知念医師へ感謝のセレモニー

やんばるの家

平成十年
十月開所当
初からやん
ばるの家、嘱
託医としてお
世話になった
大宮医院の知
念義和先生の
訪問診療が五
月二十九日を
持って終了と
なりました。
これまで、
多くの入所者
の健康を支え
て下さった知
念先生へ感謝
の気持ちを込
め、ささや

かながらセレモニーを行いました。利用者、施設長より花束贈呈、これまでお世話になった看護師より感謝の盾が送られました。
知念先生よりお礼の言葉と利用者、職員へ『デンサー節』の歌のプレゼントを頂きました。
二十年余、利用者を診ていただき本当に、ありがとうございました。



利用者代表から花束を受ける知念先生



生まれは那覇の垣花です。大阪で沖縄出身の夫と出会いました。結婚して息子ができその後、夫のふるさとの東村に帰ってきました。その子がまだ、タンカー（一歳）ならないころにマラリアで亡くなりまし



東村平良在住
デイサービス利用者
親泊 トミさん（98歳）



人生はたった一度と言われますが、その人の歩んだ人生は唯一のもの。その貴重な体験を「私のヒストリー」（ライフヒストリー）と題してご紹介する企画です。

た。せっかく連れて帰ってきたのに悲しかったです。その後、子供たちが次々にできました。
私は農業をしたことはなかったが夫は病弱だったので、慣れない畑仕事をしました。田植えでは苗が足りなくて他の方の余った苗をもらいに行つて植え付けをしなければならぬことがつらかったです。
夫の両親や妹たちも一緒に住んでいたのが大家族でした。義父は大工だったので、生活を支えてくれて、夫は区長や売店の主任をしていました。私が畑に出ていました。四十代の頃にパイン畑でハブに二回噛まれました。消毒すればハブはいなくなりましたが、人を頼んでまではできなかつた。生活するので精いっぱい余裕はなかつたです。
家族がそろって、満月の夜は外に出て月を眺めるの



今年も東京へ行きました

が楽しかったです。那覇の親もこちらの事情はよくわかっていたので、なかなか会えなかつたですが那覇に帰りたいと思つたことはなかつたです。
今は長男夫婦と一緒に暮らせて何の不自由もなく幸せです。見晴らしがよく空気の良い東村でよかつたです。
実家は那覇で海人でしたので魚を小さいころからよく食べました。そのためか足腰が強く九十五歳まで何の薬も飲んでなく病気がらしい病気もしたことが無かつたです。今はデイサービスやふれあいサロンが楽しみです。八十五歳の時に孫の卒業式出席のためアメリカ旅行に行きました。埼玉に娘がいるので今年も家族で会いに行きました。とても幸せです。
本人・娘さんに聞き取り



地域と共に!! 一心福祉会

地域貢献活動

一心福祉会が事業計画に掲げている地域貢献活動を、六月十日に大宜味村商工会の主催するビーチクリーン作戦に賛同し、休日の職員含む四十一名の多くの職員に加え、就労センターえすの里利用者四名の参加がありました。

海浜清掃も回を重ね、手馴れた様子でゴミを拾い集め、清掃後の集積された多数のゴミ袋を前にして心地よい達成感に包まれました。午前中は大雨でしたが、清掃前には雨もあがり良い汗を流すことができました。

また、海浜清掃に先立ち、村内喜如嘉老人宅の草刈作業を、大宜味村社協より依頼をうけ、五月二十四日に実施しました。作業後に住人の方からお礼の言葉をいただきました。



～特性に寄り添う支援を!!～ 強度行動障害養成研修



五月二十日～五月二十二日にかけて強度行動障害養成研修(基礎・実践研修)に参加させて頂きました。

講義だけではなく実践報告や事例演習を取り組むことにより、研修参加者が強度・行動障害のある人とその支援者に基礎的な知識と技術を目的とした研修でした。特に関心がもてた事は、支援の進み方の基本です。支援を始めればかりの新人でも、ベテランでも指導的な役割を果たす人にとつての共通する事だそうです。一つ目は、事前にしっかりと情報収集をする

事。二つ目に、情報から実際の支援場面を推測し、やるべき事(やらない事)を明確にする。三つ目は、計画通り支援を実施し、自らの支援を振り返り簡潔に記録をまとめた方が良いとの事でした。三日間の研修でありましたが、強度行動障害の基礎を学ぶ事が出来、研修に参加させて頂きありがとうございました。

えすの里 照屋 芳直

えすの里は強豪「たまん」に挑む!!

就労センターは、リベンジに燃える!!

施設利用者球技大会に向けて六月二十八日に開催される第二十四回沖縄県施設利用者球技大会(ティーボール)に向け、日々練習に励んでいます。昨年は台風により中止となりましたが、その施設利用者球技大会に挑むべく、リベンジに燃えています。

就労センターも、二年前のリベンジに向けクラブ活動を活用して実践を想定した練習に取り組んでいます。目差すはライバルチームを破っての「優勝」です。大会結果をお楽しみに!

施設利用者球技大会に六月二十八日に開催される第二十四回沖縄県施設利用者球技大会(ティーボール)に向け、日々練習に励んでいます。昨年は台風により中止となりましたが、その施設利用者球技大会に挑むべく、リベンジに燃えています。

施設利用者親善球技大会 ティーボール



就労センター



えすの里

優勝めざしてがんばります。

チーム一丸で「楽しみます」

花にいやされて ~No.2~



華道免許を持つ、元法人職員に指導してもらい家族会総会用の花を生けました。

ステキでしょ！ Chieko



二等賞
とったぞうウレシイ

デイサービス

スカットボールで一等賞
ミニパインのプレゼントに
思わずピースサイン！

デイサービス

あじさい見物の途中でG.Hき
じよかへ寄り道：旧友との
予期せぬ再会にハグが止まり
ません♡♡♡ 本文五面

会いたかったよ
幸せいっぱい
胸いっぱい

障害者支援施設「一心療護園」
TEL (0980) 44-2234
障害者支援施設「えすの里」
TEL (0980) 44-2112

短期入所
サービス
ご相談
承ります！

◆◆◆◆◆ 一心福祉会 老人介護施設入所 待機者状況 ◆◆◆◆◆

施設名	定員	空き状況	待機者
特別養護老人ホーム やんばるの家 (☎0980-44-2288)	50名	0名	30名
デイサービスセンター やんばる (☎0980-44-2033)	33名(1日)	2～3名	0名
小規模多機能ホーム いっしん (☎0980-44-2662)	25名	6名	0名
小規模多機能ホーム あがり (☎0980-43-2344)	25名	6名	0名
グループホーム きじよか (☎0980-44-3015)	9名	0名	2名
グループホーム つつじ苑 (☎0980-43-3800)	9名	1名	2名

※詳しいお問い合わせは各施設にご連絡ください。

令和元年6月24日現在